

## Sociedad

# Salamanca homenajeará a Lourdes Losa, Beatriz Domínguez y Susana Marcos con motivo del Día Internacional de la Mujer

Salamanca reconocerá dentro del programa de actos con motivo de la celebración del Día Internacional de la Mujer a tres salmantinas destacadas en su ámbito profesional, concretamente a Lourdes Losa Calvo, capitán del Ejército del Aire; Beatriz Domínguez Gil, directora general de la Organización Nacional de Trasplantes; y Susana Marcos Celestino, Premio Nacional de Investigación 2019.

**REDACCIÓN**

28/02/2020 13:02

SALAMANCA, 28 (EUROPA PRESS)

Salamanca reconocerá dentro del programa de actos con motivo de la celebración del Día Internacional de la Mujer a tres salmantinas destacadas en su ámbito profesional, concretamente a Lourdes Losa Calvo, capitán del Ejército del Aire; Beatriz Domínguez Gil, directora general de la Organización Nacional de Trasplantes; y Susana Marcos Celestino, Premio Nacional de Investigación 2019.

La concejal de Familia e Igualdad de Oportunidades ha señalado sobre la programación prevista que "la lucha por la igualdad debe realizarse todos los días, desde todos los ámbitos, pero el 8 de marzo es una fecha especial para conmemorar y recordar que aun tenemos mucho trabajo por delante hasta alcanzar la igualdad real entre mujeres y hombres".

PUBLICIDAD



"En los actos de este año hemos querido llevar el mensaje de igualdad a los barrios e incidir sobre uno de los colectivos más vulnerables: los jóvenes. Sobre estos dos ejes, barrios y jóvenes, se centran las novedades de este año", ha apostillado.

Sobre los actos conmemorativos, entre otros programados, está prevista, el jueves 5 de marzo a las 11.00 horas, la inauguración de la exposición 'Mujer 2020: Edades, entorno, roles y miedos', de la fotógrafa salmantina Raquel Barbero Hernández. La acoge el Centro Municipal Julián Sánchez 'El Charro'.

Ya el sábado 7 de marzo, la Plaza del Liceo acogerá, a partir de las 19.00 horas, la competición de Freestyle MC 'Batalla por la igualdad', una lucha de rimas bajo la temática de la igualdad y contra la violencia de género, en la que 24 jóvenes participantes demostrarán su talento, micro en mano. En este acto participará el rapero Invert, campeón mundial de 'Batalla de Gallos'.

Durante la noche del 8 al 9 de marzo, el Consistorio iluminará de morado la fuente de la Puerta de Zamora en conmemoración del Día Internacional de la Mujer y el lunes, a partir de las 18.00 horas, será el reconocimiento en el Liceo a Lourdes Losa Calvo, Beatriz Domínguez Gil y Susana Marcos Celestino, Premio Nacional de Investigación 2019, con la actuación musical de la artista salmantina Shella Blanco.

[LEER COMENTARIOS](#)

**EMPECemos  
EL AÑO CON  
ENERGÍA**



ENERGÍA  
**CHARRA**



salamanca24horas.com (/)



([https://adserver3.bigapis.net/www/delivery/ck.php?oaparams=2\\_\\_bannerid=11444\\_\\_zoneid=428\\_\\_cb=2189f91bcc\\_\\_oadest=https%3A%2F%2Fwww.castillaselection.com%2F](https://adserver3.bigapis.net/www/delivery/ck.php?oaparams=2__bannerid=11444__zoneid=428__cb=2189f91bcc__oadest=https%3A%2F%2Fwww.castillaselection.com%2F))

LOCAL (/LOCAL.PHP)

## Homenaje municipal a tres destacadas salmantinas por el Día Internacional de la Mujer

REDACCIÓN (/FIRMAS/REDACCION) | 18:51 09/03/20



Aunque el Día Internacional de la Mujer se celebraba este domingo, ha sido este lunes cuando el Teatro Liceo ha acogido el acto central del programa elaborado por el Ayuntamiento de Salamanca.





([https://adserver3.bigapis.net/www/delivery/ck.php?oaparams=2\\_\\_bannerid=11370\\_\\_zoneid=390\\_\\_cb=a2](https://adserver3.bigapis.net/www/delivery/ck.php?oaparams=2__bannerid=11370__zoneid=390__cb=a2))



([https://adserver3.bigapis.net/www/delivery/ck.php?oaparams=2\\_\\_bannerid=11445\\_\\_zoneid=390\\_\\_cb=5e](https://adserver3.bigapis.net/www/delivery/ck.php?oaparams=2__bannerid=11445__zoneid=390__cb=5e))

Patrocinado | Business Focus

El acto ha contado con la actuación musical de la artista salmantina Sheila Blanco, que ha interpretado 'Por la verde, verde oliva', de Margarita Ferreras, y 'Roja, toda roja...', de Elisabeth Mulder.

### Currículum de las homenajeadas

Lourdes Losa Calvo:

Salamanca, 1984. Capitana del Ejército de Aire, este año realiza el curso para el ascenso a Comandante. Fue la primera mujer de la Academia General del Aire que finalizó primera en su promoción, en el año 2010. Fue la primera mujer en alcanzar la calificación CR3 en T.22 (Airbus 310), lo que supone su capacitación como comandante de aeronave para realizar todas las misiones de la unidad transporte de autoridades transporte aéreo logístico y aeroevacuaciones médicas. Ha desarrollado misiones en Afganistán y Senegal pilotando el avión táctico C-130 'Hércules'. Desde el año 2018 realiza un intercambio en la Base Conjunta de Charleston, Carolina del Sur (EEUU), pilotando uno de los aviones más avanzados del mundo: el C-17. Suma más de 3.500 horas de vuelo. Ha recibido varias condecoraciones, entre ellas la Cruz del Mérito Aeronáutico con distintivo blanco.

Beatriz Domínguez-Gil:



([https://adserver3.bigapis.net/www/delivery/ck.php?oaparams=2\\_\\_bannerid=11368\\_\\_zoneid=390\\_\\_cb=12](https://adserver3.bigapis.net/www/delivery/ck.php?oaparams=2__bannerid=11368__zoneid=390__cb=12))



([https://adserver3.bigapis.net/www/delivery/ck.php?oaparams=2\\_\\_bannerid=11368\\_\\_zoneid=390\\_\\_cb=12](https://adserver3.bigapis.net/www/delivery/ck.php?oaparams=2__bannerid=11368__zoneid=390__cb=12))

Santiago de Compostela (A Coruña), 1971. A los tres años se trasladó con su familia a Salamanca donde residió hasta finalizar la licenciatura en Medicina, momento en que continuó con su especialización en Madrid, sin perder nunca la vinculación con la ciudad. Doctora de Medicina por la Universidad Complutense de Madrid. Después de una dilatada trayectoria profesional clínica e investigadora en el área de la Nefrología y el trasplante renal, se incorporó al equipo médico de la Organización Nacional de Trasplantes (ONT) en noviembre de 2006 y es desde mayo de 2017 directora general de dicho organismo. Es representante de España en la Red de Autoridades Competentes de la Comisión Europea en materia de trasplante de órganos, tejidos y células, presidenta de la Red/Consejo Iberoamericano de Donación y Trasplante (RCIDT), miembro del Task Force que en materia de trasplantes ha constituido la Organización Mundial de la Salud (OMS) y ha sido hasta 2019 presidenta del Comité de Trasplantes del Consejo de Europa. Es presidenta previa de la Organización Europea de Donación y Coordinación de Trasplantes (EDTCO), consejera por Europa en The Transplantation Society (TTS) y co-presidenta previa del Grupo Custodio de la Declaración de Estambul contra el tráfico de órganos y el turismo de trasplante (DICG).

Susana Marcos:

Salamanca, 1970. Licenciada y Doctora en Ciencias Físicas. Actualmente es Directora del Laboratorio de Óptica Visual y Biofotónica en el Instituto de Óptica del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) y Vicepresidenta del Comité Científico Técnico de la Agencia Estatal de Investigación. Es inventora de 17 familias de patentes y pionera en el desarrollo de nuevas técnicas para la evaluación del ojo, entre los que destacan instrumentos de imagen retiniana, aberrometría, óptica adaptativa, imagen del segmento anterior del ojo y diseños de lentes intraoculares. El más reciente de su extensa lista de premios y reconocimientos ha sido la 'Medalla Santiago Ramón y Cajal', de la Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales, otorgado en el año 2019.



Paseo de Carmelitas 23 Bajo 3  
Tlf. y Fax 923 27 20 12 - 923 28 13 28  
37002 SALAMANCA  
[www.anpecyl.com](http://www.anpecyl.com)

Patrocinado | Business Focus



c/ Pérez Oliva 2-1 planta  
611 049 338

([https://adserver3.bigapis.net/www/delivery/ck.php?oaparams=2\\_\\_bannerid=11383\\_\\_zoneid=390\\_\\_cb=ac](https://adserver3.bigapis.net/www/delivery/ck.php?oaparams=2__bannerid=11383__zoneid=390__cb=ac))



([https://adserver3.bigapis.net/www/delivery/ck.php?oaparams=2\\_\\_bannerid=11425\\_\\_zoneid=390\\_\\_cb=ce](https://adserver3.bigapis.net/www/delivery/ck.php?oaparams=2__bannerid=11425__zoneid=390__cb=ce))

Patrocinado | Business Focus

## ■ NOTICIAS RELACIONADAS

(/albums/view/79755/homenaje-municipal-tres-destacadas-salmantinas-dia-internacional-mujer) Galería:



Homenaje municipal a tres destacadas salmantinas por el Día internacional de la Mujer (/albums/view/79755/homenaje-municipal-tres-destacadas-salmantinas-dia-internacional-mujer)

## ■ COMENTARIOS

10 Comentarios

Escribir comentario...

[Enviar](#)

Rosa \* hace un año

vergonzoso!! así existe tanta discriminación si desde nosotras ya hacemos comparaciones... y ¿mi madre y otras tantas con 5 hijos y toda la vida dedicada a casa, comidas, ropa, lleva niños y recoge, haz compra, plancha lava friega médicos etc etc ¿quién les da premios? ya no es solo la diferencia hombres - mujeres, si nos discriminamos entre nosotras mismas, de verdad es vergonzoso... no cabe duda que hay que reconocer su mérito a estas mujeres, pero un % muy elevado tienen posibilidades de ser mencionadas también, ¿las médicos que hacen trasplantes valdrían también? ¿las guardias forestales que evitan incendios y muchas muertes de personas ante estos no tienen opción? ¿las guardias civiles por ser guardias o las municipales? etc

16 ^ 7 v \*

# **El sentido y emotivo homenaje a la mujer del Ayuntamiento de Salamanca**

El Consistorio ha preparado un intenso programa de actos para conmemorar el día 8 de marzo

L.G. /  
SALAMANCA /  
05 MAR 2020 / 17:54 H.



Homenajeadas en el Día de la Mujer el pasado año.

## **OTRAS NOTICIAS**

**Coronavirus en Salamanca. Las medidas de Semana Santa se inauguran con una caída de los contagios (20) y sin fallecidos en el Hospital**

**Así fue la persecución de película en Salamanca. Disparos al aire y choque contra dos casas y cinco veces contra las patrullas policiales**

El Ayuntamiento de Salamanca, en colaboración con la Junta de Castilla y León, se volverá a sumar este año a la conmemoración del Día Internacional de la Mujer este 8 de marzo.

Para ello contará con un amplio programa de actividades que tratan de concienciar a la ciudadanía sobre igualdad y se celebran a lo largo del mes del mes de marzo.

Ana Suárez, concejala de Familia e Igualdad de Oportunidades ha señalado sobre esa jornada, “la lucha por la igualdad debe realizarse todos los días, desde todos los ámbitos, pero el 8 de marzo es una fecha especial para conmemorar y recordar que aun tenemos mucho trabajo por delante hasta alcanzar la igualdad real entre mujeres y hombres. En los

actos de este año hemos querido llevar el mensaje de igualdad a los barrios e incidir sobre uno de los colectivos más vulnerables: los jóvenes. Sobre estos dos ejes, barrios y jóvenes, se centran las novedades de este año”.

En la programación, que cuenta con varias actividades culturales, cobra especial protagonismo el reconocimiento a tres mujeres salmantinas destacadas en su trayectoria profesional. Ellas son Lourdes Losa Calvo, capitán del Ejército del Aire; Beatriz Domínguez Gil, directora general de la Organización Nacional de Trasplantes y Susana Marcos Celestino, Premio Nacional de Investigación 2019.

#### Programa de actos conmemorativos

##### **Domingo, 8 de marzo:**

- Durante la noche del 8 al 9 de marzo se iluminará de morado la fuente de la Puerta de Zamora en conmemoración del Día Internacional de la Mujer

##### **Lunes, 9 de marzo:**

El acto más representativo para conmemorar el Día Internacional de la Mujer será el reconocimiento a tres mujeres salmantinas que han destacado en su ámbito profesional. El acto se celebrará en el Teatro Liceo, a partir de las 18 horas y las homenajeadas son:

- Lourdes Losa Calvo, capitán del Ejército del Aire.
- Beatriz Domínguez Gil, directora general de la Organización Nacional de Trasplantes.
- Susana Marcos Celestino, Premio Nacional de Investigación 2019.

Al acto contará con la actuación musical de la artista salmantina Shella Blanco, que interpretará ‘Por la verde, verde oliva’, de Margarita Ferreras y ‘Roja, toda roja...’, de Elisabeth Mulder. La entrada es libre hasta completar aforo.

- Teatro ‘El timo del Hada Madrina’. La obra está escrita y dirigida por Carlos Vicente, producida por Edulogic Producciones y Disfruta Producciones e interpretada por Jara Aizpurúa, Carlos San Jorge, Patricia Sánchez y Carlos Vicente.

Las representaciones tendrán lugar todos los jueves del mes de marzo según la siguiente cronología:

Auditorio Julián Sánchez ‘El Charro’, el 5 de marzo, a las 18 horas.

Auditorio de Vistahermosa, el 12 de marzo, a las 18 horas.

Iglesia Vieja de Pizarrales, el 19 de marzo, a las 18 horas.

Centro Miraltormes, el 26 de marzo, a las 20 horas.

Con esta actividad se persigue la sensibilización de la población en materia de igualdad entre mujeres y hombres, tomando el teatro como intervención no solo sensibilizadora, sino como herramienta que nos permita reflexionar sobre diferentes aspectos que inciden en la desigualdad.

Currículum de las homenajeadas

**Lourdes Losa Calvo.** Salamanca, 1984. Capitán del Ejército de Aire, este año realiza el curso para el ascenso a Comandante. Fue la primera mujer de la Academia General del Aire que finalizó primera en su promoción, en el año 2010. Fue la primera mujer en alcanzar la calificación CR3 en T.22 (Airbus 310), lo que supone su capacitación como comandante de aeronave para realizar todas las misiones de la unidad transporte de autoridades transporte aéreo logístico y aeroevacuaciones médicas. Ha desarrollado misiones en Afganistán y Senegal pilotando el avión táctico C-130 ‘Hércules’. Desde el año 2018 realiza un intercambio en la Base Conjunta de Charleston, Carolina del Sur (EEUU), pilotando uno de los aviones más avanzados del mundo: el C-17. Suma más de 3.500 horas de vuelo. Ha recibido varias condecoraciones, entre ellas la Cruz del Mérito Aeronáutico con distintivo blanco.

**Beatriz Domínguez-Gil.** Santiago de Compostela (1971). A los tres años se trasladó con su familia a Salamanca donde residió hasta finalizar la licenciatura en Medicina, momento en que continuó con su especialización en Madrid, sin perder nunca la vinculación con la ciudad. Doctora de Medicina por la Universidad Complutense de Madrid. Después de una dilatada trayectoria profesional clínica e investigadora en el área de la Nefrología y el trasplante renal, se incorporó al equipo médico de la Organización Nacional de Trasplantes (ONT) en noviembre de 2006 y es desde mayo de 2017 directora general de dicho organismo. Es representante de España en la Red de Autoridades Competentes de la Comisión Europea en materia de trasplante de órganos, tejidos y células, presidenta de la Red/Consejo Iberoamericano de Donación y Trasplante (RCIDT), miembro del Task Force que en materia de trasplantes ha constituido la Organización Mundial de la Salud (OMS) y ha sido hasta 2019 presidenta del Comité de Trasplantes del Consejo de Europa. Es presidenta previa de la Organización Europea de Donación y Coordinación de Trasplantes (EDTCO), consejera por Europa en The Transplantation Society (TTS) y co-presidenta previa del Grupo Custodio de la Declaración de Estambul contra el tráfico de órganos y el turismo de trasplante (DICG).

**Susana Marcos.** Salamanca, 1970. Licenciada y Doctora en Ciencias Físicas. Actualmente es Directora del Laboratorio de Óptica Visual y Biofotónica en el Instituto de Óptica del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) y Vicepresidenta del Comité Científico Técnico de la Agencia Estatal de Investigación. Es inventora de 17 familias de patentes y pionera en el desarrollo de nuevas técnicas para la evaluación del ojo, entre los que destacan instrumentos de imagen retiniana, aberrometría, óptica adaptativa, imagen del segmento anterior del ojo y diseños de lentes intraoculares. El más reciente de su extensa lista de premios y reconocimientos ha sido la ‘Medalla Santiago Ramón y Cajal’, de la Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales, otorgado en el año 2019.